

México, D.F., a 31 de enero de 1967.

Sr. Ing. Cuauhtemoc Cárdenas,
Horacio No. 1729 Depto. 2,
México, D.F.

Querido Cuauhtemoc:

Con gran satisfacción me enteré hoy por la prensa de tu incorporación al Consejo Consultivo de la Confederación Nacional Campesina, precisamente en una tarea que tanto te interesa y que tan promisorias perspectivas encierra en el campo del desarrollo. Tus conocimientos sobre planeación y las experiencias que nuestro medio rural ofrecen para seguir promoviendo la solución del problema agrario y agrícola a través del trabajo en equipo que se dispone a poner en práctica la CNC, te permitirán, desde tu ángulo técnico, servir aún más al país.

Aunque sé que eres un asiduo estudioso de las cuestiones agrarias y que tienes muy cerca a quien mejor te puede orientar y aconsejar cuando así lo necesites, querría hacerte algunas consideraciones que surgen de mi interés amistoso y, también, debo decirlo, de las reservas que en nuestro medio le levantan siempre, cuando se constituyen nuevos organismos Consultivos.

Sé que no te diré nada nuevo, pero una voz más, por modesta que sea, puede ser útil cuando dice con sinceridad y espíritu de colaboración lo que piensa.

Es obvio que la nueva composición de ese aparato de la CNC puede darle importantes proyecciones o éste puede convertirse en un organismo burocratizado que se añada a los que ya existen. Sé que esto depende de su dirección, pero también de los integrantes del Consejo Consultivo. A pesar de las tareas que tú y los otros miembros tienen en otras ramas de su actividad, me parece que les han dado una buena oportunidad para demostrar que los técnicos, especialmente los de la nueva generación, pueden con su esfuerzo organizado hacer marchar en forma eficaz, desde su iniciación, el nuevo Consejo Consultivo, evitando en la medida de lo posible su burocratización.

Creo que tu puedes ayudar, junto con otros elementos, a abrir nuevos cauces al trabajo del Consejo, pero si por desgracia no fuera así, de todas maneras me parece que ahí tendrás ocasión de servir útilmente en lo que concierne a la planeación regional agropecuaria, de tu primordial interés, y que podrás hacerlo

combinando la investigación y el estudio con el contacto directo con la realidad en cada región, lo que tu sabes por experiencia propia y ajena, sería lo más deseable, aunque no sé hasta qué punto puedas distraer tu atención de tus actuales compromisos de trabajo.

No tengo que decirte, porque estás consciente de ello, lo importante que resulta en esas tareas la aplicación de una política, de un ideario que tu tienes de sobra, pero el que habrá que manejar y dosificar atento a las condiciones que existan en las partes y el conjunto de nuestra compleja vida regional y nacional. Estoy hablando solamente desde el punto de vista político, naturalmente.

Y hablo de política porque convendrías conmigo que toda tarea técnica, en los tiempos modernos, parte o se complementa de una idea política y social y, más aún la que el Consejo Consultivo, y específicamente tú, van a tener en sus manos, ya que tanto tiene que ver con la Reforma Agraria, el desarrollo económico y social en el campo y el del país en general.

Como ves, nada nuevo te digo, pero sé que detrás del técnico y, más bien dicho, conjuntamente con él está el político en tí. Y no podía ser de otro modo en un hombre joven, de hondas y sanas inquietudes políticas y sociales fincadas en principios revolucionarios bien definidos.

Habrás quizás, críticas abiertas o a media voz, tanto de las derechas como de las izquierdas, por tu colaboración en la CNC. Quizás no las haya. De cualquier manera, considero que en las actuales circunstancias es un acierto que te hayan invitado y hayas aceptado integrarte al Consejo Consultivo, y que es una ~~mucho~~ oportunidad de abrir nuevos horizontes a tu actividad profesional y política. Siempre he considerado que es más difícil luchar por aplicar sus propios principios en el medio oficial o su periferia, que fuera o en franca oposición. Lo importante es mantenerlos intactos y conservarse atento y unido a las clases necesitadas y a las urgencias independentistas de nuestra época.

Con todo afecto nuevamente te felicito y te saluda, en unión con los tuyos, sinceramente tu amiga.

